REPHRICA

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fuman-

do cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legitimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

DIARIO DE LA MANA

Año II

San José, C. R., martes 25 de marze 1913

Nm. 360

Director, Administrador y Propietario,—RICARDO TO FERNANDEZ

OFICINA:-Calle 4ª Norte, frente á la Imprenia cional

DR. TEODORO PICADO,

Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante recetará en la BOTICA UNIVERSAL, frente al MERCADO.—Teléfono nº 315. Apartado de correos nº 477.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseoe satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz. Bohemia, y esencias de nejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se estirilizan ande ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la ; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor uina automática patentada en los Estados Unidos.

Especiali en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Imitada por tode, igualada por ninguna

Este establecimiento ofrece a su crientela un nuevo surtido de mue-

JUEGOS COMPLETOS A C_I. 85.00

Sillas para niños - de escritorio Perchas Sillones Mecedoras Lavatorios Lavavos Cocinas de hierro

Alfombras Petates Linoliun Tohallas Género para mantel Tapetes de mesa Servilletas Sábanas de hilo y algodón Servicios de mesa Porcelana, loza y cristaleria

Como artículo especial, PANOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4-13

Lamparas

Macetas

A. HERRERO & C*

Dr. Alejandro Rivas Vázquez,

-ABOGADO

Oficina de los señores Licenciados Leonidas Pacheco y Luis Sáenz, 125 varas al Oeste del Almacén de don Juan R. Mata. Teléfono 75. Apartado 950

1-23-13

Platería de París Establecida al lado E. del Cuartel

de Artillería ---

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Contínua existencia de joyas y obras

GONORREA

DEPÓSITO

INYECCION FLORES

Se vende en el centre de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

JORGE CASTRO G.

Se necesita una casa

BOTICA UNIVERSAL

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes á esta oficina.

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la signiente tarifa de suscripsión de EL REPUBLICANO.

Sels meses

PUROS SALVADORENOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depós to de

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor. TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PA-RA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

De Grecia

Notas rápidas

Marzo de 1913.

El conocido don Quijote de la Rosca está ahora como nunca, pues debido a su carácter especial se ha captado el codio de todo el pueblo; hasta los mismos que él pensaba eran sus amigos le han vuelto la espalda y ni siquiera al «Centro» puede ir; ahora se concreta no más que a estar metido en su pieza y a provocar a sus enemigos, sin darse a ver. Pobre don Quijote, por el mucho: cariño que a usted profesamos le aconsejamos que pague una cuentecita que le han cobrado varias veces, y que por cierto negó y se vaya lejos bien lejos de este pueblo, donde no tiene ni un solo amigo, pues le repetimos que a todos es usted, antipático.

Protestames enérgicamente del proceder del Director de la Filarmonia, pues cuando le da la gana toca y otras veces lo hace casi a la fuerza presentándose con unos pocos músicos al kiosko, estan do muchos de éstos fuera de la Filarmonía por disgustos que han tenido con él. Ya hace algunos jueves que no escuchamos retreta,-esto se llama tenernos de suaves-pues creemos que él está sujeto a un contrato, y, así como religiosamente se le pagan € 75-00 cala fin de mes, también debiera complir con sus obligaciones; de lo contrario es imejor que renuncie y le deje el campo a otro más com petente: el pueblo que es quien paga tiene derecho de exigir. Continuaremoi sobre este asunto.

-Uua pregunta: cuál es el empleade público que una vez inició la rifa de ut reloj, no hizo la rifa y se ausentó del pue blo cojiéndose, por lo consiguiente, diner y prenda, que también se robó una cap de una casa de comercio y que duerm diario sus grandes papalinas en los esta blecimientos públicos?

-Al doctor don Rafael Maria Rodri guez, radicado entre nosetros, presenta mos un afectuoso saludo, desándole mu cha clientela.

-Las diez casas que se construirá para los pobres en el barrio «Jiménez fueron sacadas a licitación y le tocó don Fernando Padilla, a quien deseame bastantes coloncejos de ganancia en s trabajo.

-Maria Joaquina, primogénita de esposos Sancho-Ardón, está ya comp tamente fuera de peligro de la grave; e fermedad que la tuvo postrada en car por lo que deveras nos alegramos y fe citamos a sus papás.

-Para Cuba partirán en vía de"pas don Juan G. Vega y don David Hidals Para Guatemala don Alejandro Sanc y don José D. Calvo, para todos deseam un feliz viaje.

CACHIFLIN

ocasion

Se compra una máquina de fotograf de segunda mano y que sea de enfocar Para informes, con Manuel Gómez Mi lles, apartado 919.

uiere U. una buena máquina de escribir? mpre una UNDERWOOD. Quedan pocas. Tengo además cintas de copiar y cintas que dan critura incopiable; la mejor para testimonios escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ Unico Agente en Costa Rica.

n José 5 de enero de 1912. Apartado 406

ENORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para sañoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos. AND THE PERSON NAMED OF TH

Basigó y Alvarado ALMAGEN DE GENEROS ... Y ABARROTES ..

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y etros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrilles marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN" -

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y á precios módicos.

ADDRESS OF THE PROPERTY OF THE

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario



Acaba de ser asesinado el Rey Jorge de Grecia. Pocos detalles nos comunica de esta tragedia nueva el cable. ¿Quién fué el asesino? Lo de siempre: un fanático irresponsable. ¿Qué logró con ello? Como el demente que incendió el templo de Diana en Efeso, consiguió una triste celebridad. Pero obró por su propia cuenta ú obedecía a algún complot contra el noble monarca? De no ser una nación enemiga de Grecia y aun esto hay que descartarlo, no creemos que hubiese un círculo de griegos capaz de atentar contra la vida del hombre que representaba en estos momentos la magestad de su Patria, frente al ejército otomano, y que demostró una abnegación y un heroismo dignos de la Grecia de Pericles.

¿Un rey constitucional de Europa en qué puede compararse a un dictador de América? En nada: son dos polos opuestos. El soberano constitucional europeo viene siendo una simple figura decorativa en la organización administrativa de les puebles y hay que eximirle hasta cierto punto de responsabilidad. Pero los anarquistas, terroristas o como se llamen. no entienden o no quieren entender esto, y en logar de dirigir su flecha a la tiranía, la disparan casi siempre contra los buenos monarcas o contra los gobernantes rectos y justicieros.

El regicidio es tan antiguo como el mundo. La Biblia nos suministra muchos casos interesantes, desde Saúl a Holofermes. La historia romana está llena de ellos. Algunos hasta han sido justificados. Otros han sido crimenes inútiles. Pere todos ellos han tenido un objeto, por lo menos han pretendido encubrir el atentado con el manto de la justicia. Pero estos asesinatos monstruosos, estúpidos sencillamente, como el del buen Rey

Ascidente ferroviario

Un maquinista herido

Al llegar a Juan Vifias el tren que con-

ducía los excursionistas del Club «Alfon-

so XIII», fue victima de un accidente el

Varios pasajeros nos comunican que

una de las maniguetas o palancas se le

safó del centro, produciéndole una grave

En el acto se dio orden de parar el tren,

para proporcionar al herido algún auxi-

lio, atendiéndolo debidamente la comi-

sión encargada del Club y otros muchos

pasajeros. Sin ninguna novedad llegaron

a Cartago y allí condujeron al señor Esill

al Hospital por cuenta de la Empresa, la

cual puso otro maquinista hasta San Jo-

Ayer supimos que un tren especial-

puesto por la Empresa del Ferrocarril, se

trasladó el herido a esta capital, siendo

sonducido a su casa de habitación, bajo

los cuidados del Doctor Begg, quien lo

Para la Argentina

En breve partirá nuestro joven

amigo don Adolfo Esquivel de la

Guardia, para aquella República, don-

de ocupará un importante puesto en

tar su contingente en el manejo de los

intereses de esa República y al mis-

mo tiempe a cultivar su intelecto ar-

tístico en el ancho campo intelectual

donde es maestro y señor el magnifi-

Buen y provechoso viaje deseamos

Va el joven de la Guardia a pres-

tiene en muy buena mejoría.

el Gobierno de la misma.

al amigo que se ausenta.

tado y lo afaman como lo mejor.

la casa fabricadora, que lo es don

co Lugones.

maquinista H. C. Esill.

herida en el rostro.

Jorge, ¿qué interés tiene para la csa di la libertad?

Matar por matar, por satisfacer ins tinto de la bestis humana que se eria ga voluptuosamente con la sans, he aquí lo que hacen estos regicidas.

viernespasado falleció en la ciuc de Tegucigalpa.

No obstante que este distinguidombre público padecía desde hace tho tiempo de una grave enfermedad, se creia tan próximo su fin.

El Gobierno de Costa Rica tan pto supo la noticia declaró duelo oficior tres días, darante los cuales nuestrabellón estará a media asta y telegrasu

ces designado por la mayoría de sunciudadanos para ejercer la Presida de Honduras, pero para que se respia su triunfo en la primera, tuvo que hr una revolución, debido a la resistea que le hicieran sus adversarios, dus entonces del poder. Fue entonces y popular y se señalan varias obras imtantes llevadas a cabo durante sus acnistraciones.

Fue reelecto para un nuevo però presidencial, cinco años después des peñando el coal lo sorprendió la mue.

Está designado para sucederle en que falta de su período el General : Francisco Bertrand, Vice-presidente

público!

Miramar

Muerte horrible

El domingo 16 del corriente fue ence trado el cadáver del señor Domingo lórzano en estado de descomposición todo comido por los zopilotes. Según cen los vecinos el señor Solórzano c gaba una 'porta-moneda con dinero, que no fue hallada por la comisión enc gada de dar sepultura a los restos.

Ahora bien, los bienes del difun guardan arresto en la cárcel de esta p blación; el señor Agente Principal de P licía mandó recoger dos carretadas maiz y un saco de frijoles y todo esto tienen en detención; nunca hemos vis la carcel convertida en troja de los qu mueren. Lo que hemos visto es valora y poner dichos valores en manos de u depositario honrado y responsables si Fiscal no sabe ni el Juez, tomen nota verán que dichos bienes ascienden d clen a doscientos colones y que tiene muchos herederos la Junta de Educació su esposa y chiquitos, los que residen el queremos es que no hagan lo que hicieror de sublimado. los zopilotes con el difunto, que no dejaron ni un pelo. Dios nos valga.

UN TIGBENO

Luctuosa

El domingo último falleció en esta ciudad el señor don Luis Mora Pérez. Persona estimada por sus cualidades, nales al bolseo hicieron su agosto. que supo hacer de cada conocido, una amistad, y de cada amistad, una compa-

do hondos vacíos en sus conocidos y aun más que en éstos, en sus familiares. Perpetua paz para sus restos. Pronta resignación a sus deudos.

Otro gobernante que acaba de aparecer de este mundo es el Generidon Manuel Bonilla, Presidente de la mana República de Honduras, qu el

El General Manuel Bonilla fue de-

la República de Honduras.

Duerma en paz el distinguido hom

Notas de la semana

Asalto a machetazos

En la finca «Roxana», jurisdicción de Guápiles, fue atacado a machete, mientras dormía en una carreta, el súbdito nicaragunse Avelino Olivas por otro com patriota, produciéndole profundas horidas en ambos brazos.

El hecho ocurrió el día de Jueves Santo en la primeras horas de la mañana. El herido inmediatamente fue conducido a Guápiles donde hubo necesidad de amputarle el brazo izquierdo.

El 21, día de Viernes Santo en vista del estado de gravedad en que se hallaba fue trasladado al Hospital de esta ciudad; y el sábado falleció a consecuencia de las heridas recibidas.

El heridor se halla detenido y a disposición de las autoridades civiles.

A última hora hemos sido informados que no se le practicó la autopsia, porque los Médicos del Pueblo se negaron a ello, en vista de cuentas pendientes que tienen por hechos análogos y que las autoridades de Limón no han querido reconocer.

Accidente en una Iglesia

En la Iglesia de la Soledad, durante los oficios religiosos del Viernes Santo, cayó, con un ataque la señorita Angélica Ramirez.

Varias señoras que se hallaban cercanas al lugar donde la sefiorita Ramirez cayó corrieron en su auxilio, trasladándola a una casa vecina donde la familia le proporcionó toda clase de comodidades hasta lograr su completo restableci-

Creación de una Agencia de Policía

El Jefe Político de Coronado solicita del Gobierno la creación de una Agencia de Policía entre los distritos de San Rafael y San Antonio de dicho cantón, con el fin de mantener estricta vigilancia y buena administración para garantía de los muchos habitantes que hay en ambos lugares.

Accidente en Cuesta de Moras

Rosa Laureano Ramírez, de 21 años de edad, al pasar por Cuesta de Moras cayó con un ataque epiléptico, sobre el filo de un caño, produciéndose enorme herida en el labio inferior y barba.

Un policial lo condujo a la 1ª Sección creyéndole en estado de embriaguez, pero el doctor Barrionuevo que por casualidad lo vio, después de reconocorle ordenó lo trasladaran al Hospital, puesto que aque lla herida, de la cual manaba abundante sangre, se hacía preciso atender, máxime cuando el enfermo estaba en su perfecto

Una mujer intoxicada

Del hotel «Atlas» fue llamado con gran urgencia, el carro de la ambulancia, el jueves en la tarde, para conducir al Hospital una mujer que padecia sintomas de envenenamiento.

Cumplida que fue la orden, se enconlas Juntas de Abangares. Estos procedi tró en una de las habitaciones a la señomientos si son prohibidos, no nos parece ra Amalia Herrera que declaró haberse por qué aquí silencito todo pasa, lo qui tomado por equivocación, dos pastillas

> En el acto fue trasladada al Hospital donde se le hicieron los lavados de estómago suficientes, salvándola de una muerte segura.

Robo durante una de las Procesiones de Semana Santa

El Viernes Santo al salir de la catedral la procesión, del sepulcro era tal el gentio en toda la calle que los profesio-

En la esquina del cuartel principal se hallaba con su familia el señor don Ra-Se ausentó el señor Mora Pérez, dejan- món Fernández cuando notó la falta de su cartera que contenía # 80 en billetes y un giro contra uno de los bancos de esta ciudad. El perjudicado asegura que momentos antes había sacado su cartera para pagar unos dulces, y que la sustractón debió haber sido mientras esperaba a salida de la procesión.

La conferencia n el Teatro Variedades

Como se anunció y participó, tuvo veficativo anoche la conferencia del disnguido doctor don Alejandro Rivas

Con gran concurrencia se procedió prieramente a la lectura de las actas del entro. Luego, el obrero don Juan sfael Garita, concisos términos, prentó al auditorio, al doctor Rivas ásquez, quien concluída la presenición, dictó una elocuentísima (como das las suyas), conferencia que versó bre la solidaridad obrera.

El orador fué calurosamente aplaudido na ovación larga fue el exponente de imiración con que el público demostró nceramente su sentir.

Repetimos nuestras cordiales felicitacones al distinguido orador amigo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Siguen las desbordantes adhesiones patrióticas

De San Antonio de Belén

Marzo 17.

Nosotros, los abajo firmados, no dudamos de la acrisolada honradez y alta reputación del Lic. don máximo Fernández y le felicitamos tanto a él como unánime nos adherimos al voto del justiciero Magistrado don Alfonso Jiménez R. en el proceso que dió la victoria decisiva al gran Partido Republicano.

Nos convencemos que el enemigo no encuentra armas que den fuego contra nuestro distinguido Jefe.

Ya aquí no hay más tren que el que pita!

Marcial Pérez L., Benjamin Brenes, Julio Bolaños, Nicolás Bolaños, Roberto González, Salomón González, Jenaro Chavez h., Facundo Delgado, Adán Trejos, Emilio Chavarría, Cipriano González, Ismael González, Pascual González, Emiliano Campos, Jenaro Chavez, Braulio Guzman, Belisario González, José M. Guzmán, José Peraza, Jaime Campos V., Federico Rodríguez.

De San Francisco de Dos Ríos Señor Licenciado don Máximo Fernández

San José

Respetado señor y digno Jefe:

Nosotros los republicanos que suscribimos esta protesta, exponente de nuestra decidida anhesión, elevamos a usted, con todo respeto, nuestra muestra de convencimiento de su alta honradez.

Aplaudimos, de todo corazón, el sablo fallo del muy digno Magistrado don Alfonso Jiménez Rojas, rechazando, enfaticamente, el de los cuatro.

Que la Justicia siga acompañando a usted y proteja Dlos, para el bienestar de Costa Rica, son los deseos de sus ad-

miradores y amigos. Juan Monge M., Francisco Bermader, Máximo Bermúdez, Filadelfo Bermúdez, Pablo Monge, Gordiano Morales, Carlos Bermudez, Esteban Solis, Daniel Arguedas, Custodio Molina, Arturo Solis, Ramón Guzmán M., José Monge R., Mercedes Guzmán, Emilio Valverde N., Daniel Chacón, Primo Calderón, Antonio Delgado.

De la Semana Santa

(Crónica ligera)

Pasaron ya los días más grandes, por su significación, del año, dejándonos un poquito de piedad en el corazón y muchos recuerdos en la mente. Pasaron tan rapidamente, como las nubes de incienso que zahumaron las cabezas de la muchedumbre devota.

Las procesiones, concurridas; desfilaron entre la armonía de los concurrentes tan pacificamente, como si copiaran la divina tranquilidad del Filósofo Divino.

En los sermones, dictados por las principales cabezas del clero, hubo desbordamiento de sabiduría. El Dr. Badilla se reveló gran pensador y mejor teólogo. El canónigo señor Zúñiga conmueve con el acento de su voz y el padre Otton, conocedor hondo de la iglesia, expuso muy elocuentes motivos.

Esto en la Santa Iglesia Catedral, que, como todos los años, no omite gasto por su engalanamiento más artístico.

La Soledad siguió en lujo a la Catedral. Una cruz de bombillas de luz colocada en la azotea de la Iglesia, daba un realce sujestivo y encantador. La iluminación del altar mayor, espléndida. La concurrencia numerosisima; talvez como no la haya habido hasta hoy.

Durante los días viernes y sábado santo el número de visitantes a esta Iglesia, por la noche, calcúlase en más de 10 mil personas.

El «Stabat Mater» zustó; bien ejecutado y con buenas voces.

Fue de observarse un descuido en esta Iglesia: el de dejar cerradas las ventanillas, con lo cual el calor fue asfixiante, produciendo uno que otro accidente; por lo demás, todo estuvo lucido y ordenado.

Las demás iglesias estuvieron muy concurridas, y sus actos religiosos fueron may del agrado público.

Pasaron, pues, los días grandes, llenando de devoción muchos corazones, al revivir la inmortal tragedia.

Procedente de Abangares, donde trabaja hace algún tiempo, se halla entre nosotros el buen amigo don Jesús Cortés. Es el señor Cortés uno de los muchos mártires que forman las filas republicanas: en 1906 fue vilmente atropellado por los cosacos que echaban als ca lle a maltratar gente. Pero quién lo iba a decir! La sangre que Cortés derramó en nuestras calles fecundizó de tal manera este suelo, hasta hacerlo esencialmente republicano.

Siempre que los sacrificios tengan frutos tan benéficos para la patria, la victima se siente satisfecha. Salud caro ami-

-El muy distinguido caballero don Alfredo Morales se encuentra enfermo de algún ; cuidado, lo que verdaderamente sentimos.

Quiera el cielo devolverle la salud para que podamos ver tranquila a doña Esmeralda, madre del señor Morales, y de todos los que sufren en silencio.

-Se rumora que tendremos cambio de autoridad. Aunque a nosotros no nos produce frio ni calor tal cosa, pues las unidades nos preocupan poco, no estaria del todo malo que el rumor resultara fundado.

Ojalá quien venga sea una persona (poco exigimos) que se conforme con el sueldo que le sefiala el presupuesto, no procure aumentárselo por medios ilícitos y desatienda los malos consejos de la camarilla responsable de todo lo malo que viene ocurriendo desde antaño en Heredia.

UNO DEL TREN

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hije, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérite, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-18

-- Al comercio --

Fósforos regalados

La nueva maquinaria y experto Jefe, llegados recientemente de Europa, permiten a la Fábrica de Fósforos presentar un artículo de calidad y apariencia insuperables y sumamente barato.

Envíe su dirección, indicando qué casa le remite sus mercaderías y recibirá enseguida muestras y precios del artículo.

> --- Fabrica de Fósforos ---MANUEL COLLADO

SAN JOSÉ-COSTA RICA.

Manuel Romero Peláez

El arado "Melotte"

y por la eficacia indiscutible de su uso. Muchos agricultores del país lo han solici-

condiciones de durabilidad son excepcionales, pidiéndolo al representante en ésta de

Recomendadisimo por su bajo precio, por su ligereza y facilidad para el trabajo

Hay que aprovechar la oportunidad de obtener uno para toda la vida, pues sas

Resurrección rapsódica

Como el fénix renaciendo de sus cenizas, después de una muerte convencional que debía poner velo a recuerdos impúdicos cuya rememoración habría de sonrojar el rostro de algún buen cristiano, presentanse nuevamente al escenario de la vida los clásicos rapsodas heredianos deseosos de imitar a aquellos de la vieja Hélade que convertidos en cantores recitaban los fragmentos de los poemas de Homero y, como ellos, habrán de llevar at home sus inspiraciones en el arte y sus pedestres anhelos coreográficos. Vienen de nuevo como los nardos de mayo en la ciudad de las flores para deleite de la sociedad herediana esos artistas nómadas, cantores y bailarines a domicilio que con sus originales producciones habrán de dar un nuevo género a la literatura nacional. Y, a la manera de los célebres juglares de la Edad Media, entonarán como los scopas francos y los scaldas escandinavos las dulces canciones que invadirán de melodías los hogares de aquella ciudad, con lo que habrán de adquirir brillo y sonoridad para sus nombres y dar forma a una esperanza que realizará las ansias devoradoras de seres que tienen sed de gloria y fiebre de ruido...!

Volverán las oscuras golondrinas y volverán los rapsodas como heraldos de civilización y de arte y como sedicientes intelectuales a darnos como Moltalvo un banquete de filósofos griegos! Y esos epígonos de la civilización helénica nos traerán el recuerdo de Prometeo y nos hablarán de Esquilo; nos ofrecerán la leyenda de Eucalión y de Pirra, las hazañas de Perseo, los triunfos de Hércules, la expedición de los Argonautas, los Campos Eliseos y, por último, acabarán por llevarnos al Parnaso y todos allí nos habremos de sentir musas. Y será entonces cuando Fabio con su última sonrisa se creerá una Melpone; Licho el cantor de la Magdalena una Erato; Neto se sentirá Terpsicore y por momentos se verá en el Peñón de Sisifo; Veto será el Cupido que lanzará pérfidas flechas al corazón de los mortales; don Panchito será la Clio que nos hará recordar las guerras médicas llevándonos al teatro de Maratón donde nos presentará a Milcíades; Tonelo que ha veces hecho Euterpe y a veces convertido en Polimnia desafiará la elocuencia de Filipo y los arranques oratorios de Demóstenes. Y todos danzarán, y todos despedirán flechas, y todos serán sirenas que con la melodía de sus cantos cautivarán las almas femeninas que, trasportadas en barcas, se sentirán atraídas por ellos...! iy empezará el matrimonio de las Gracias...! Licho querrá ser Vul-

cano! Neto querrá ser Somnus y Fermín que no se resigna a ser el Carón del Averno, seguirá el cortejo rapsódico pretendiendo ser el Saturno que aspira a los amores de Filtra! Pero en aquellos instantes, presentase el terrible Aristófanes guiñendo el ojo y con una sonrisa burlona exclama: «¡Oh sedientos de amor, de gloria y de ruido!>

En eso cae el telón; el templo de Olimpia queda solo y el público se va a consultar el Oráculo de Delfos...!

Pasaron los días, cambian las esce-

nas. Epicarmo no se ve en el teatro. Esquilo se encuentra relegado. Orfeo se pone el dedo en la boca para indicar su silencio. Teseo, Píndaro, Anacreonte, Teócrito, Apolonio y Eratóstenes se encuentran aislados. Mientras tanto, oyénse las crepitaciones del incendio de Eróstrato que reclama su celebridad en alas de las llamas, a la vez que suenan los murmullos de desaprobación del pueblo reunido en la Agora porque Alcibíades ansiando el afán de notoriedad corta la cola a su perro. Otros rapsodas, separados, cantan odas a Venus, reniegan del estoicismo de Zenón, y gritan y proclaman que la patria está en donde se vive bien y existe el placer. La filosofía de Anaximando, Heráclito, Empédocles, Pitágoras, Sócrates y Aristóteles caen bajo la güadaña rapsódica. A Platón se le excluye de la comunidad por haber dicho que el amor ha de consistir en la contemplación apasionada de la belleza con la adoración del pensamiento y sin mezcla de la idea de placer. Es en el mismo instante que llega Aristófanes y con su sonrisa burlona repite: «Oh sedientos de amor, de gloria y de ruido...!

Levántase de nuevo el telón. Reanúdanse las odas a Venus por su matrimonio con Vulcano y por sus amores con Marte. Hay coro de rapsodas en el interior. El público sobrecogido y herido en su pudor oye cantar las Milesias y las Sibaritidas; ve elevar un altar a Sicalipsis y se llena de espanto cuando Morfeo al abrir sus alas Voluptuosidad dirige una danza donde la doctrina del amor de Platón se sustituye por la más grosera materialidad. Es entonces cuando las hetairas abandonan su campo para dar entrada a la Venus pandemita....! Busca Diógenes con su linterna la moral rapsódica y desesperado al no encontrarla se echa a llorar. A aquellas lágrimas agrega por última vez sus duras palabras el burlón de Aristófanes «Oh sedientos de amor, de gloria y de ruido....!>

PALMENIDES

Heredia, 22 de marzo de 1913.

Al nacer y al morir flores

La vida sin flores, es un desierto sin

Fiores para los queridos muertos, son

bálsamo de consuelo para los supervivien-

Flores para los vivos son prenda de

gentileza para quien las dá, y delicado e

inteligente homenaje para quien las re-

He aquí las últimas palabras de Juan

Acudid al "INVERNADERO" y escoged

entre sus flores las más vistosas y fragat-

tes, para alegrar la vida a vuestros afec-

SE VENDEN

dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una

de cuatro manzanas, cultivada de potre-

ro y caña, muy a proposito para estable-

cer en ella una casa para temporadas de

verano; está a diez minutos de la iglesia

de Coronado; la otra mide doce manza-

nas y media y es un potrero excelente.

El clima es magnifico y las dos tienen

Ricardo Coto Fernández

«Flores, flores para mi cadáver!»

Montalvo.

agua muy buena.

Entengerse con

En San Antonio de Desamparados

Palleció el acaudalado agricultor y honorable republicano don Zacarias Naranjo. Aquel hombre que en la vida fue un padre laborioso, hoy está en una tumba; partió nuestro buen amigo para no volverlo a ver jamás, pero en nuestra memoria perdurará siempre como tributo de amistad, del que tan cruelmente arrebató el Destino.

El hogar de la distinguida familia del finado está sumido en un profundo dolor, pues ya no esperan más a aquel padre amoroso que siempre llegaba con halagueñas caricias para su familia, - misión que cumplió de un modo ejemplar-inculcando en el corazón de sus hijos sanos principios y nobles sentimientos.

Don Zacarias fué un soldado que con orgullo estuvo siempre en las filas del Partido Republicano.

Reciba su afligida esposa y familia mi

DAVID ROJAS

sentido pésame.

Zapote, marzo 28-1913.

Elecciones en Costa Rica

El probable Presidente de aquella República

En Costa Rica empieza a agitarse la política por las próximas elecciones a la Presidencia de la República. Son varios los nombres que suenan como candidatos; pero el único con probabilidades de éxito hasta el momento presente, es el Licenciado Máximo Fernández. Tiene éste un partido inmenso en todo el país, y perfectamente organizado y bien disciplinado. En opinión de algunos ilustres compatriotas suyos, su triunfo es indiscutible, porque no hay ninguna candidatura que se le pueda poner enfrente ni que a ello se atreva por temor a un ridículo cierto.

Es Máximo Fernández un hombre de gran cultura, serio, progresivo, demócrata y gran patriota, que ama extraordinariamente a su país, por cuya prosperidad velará con energía y talento si el pueblo llega a investirle, como se cree, cen la más alta magistratura de la República.

De «Cuba».—Habana.

"Rancho misterioso"

Se decomisa una máquina clandestina

El señor Alcalde 39, quien instruye la sumaria respectiva con motivo de haber denunciado un «rancho misterioso» por la Penitenciaria, donde algunos rateros ocultaban los objetos que austraian, recibió el sábado santo un anónimo el cual se supone que sea de uno de los indiciados, y en el que se le daba cuenta de que en el cielo raso de la casa que habitara uno de los indiciados en el proceso, habia oculta una maquinaria para la fabricación de aguardiente.

El señor Alcalde, en vista de ello, pasó aviso al resguardo de esta ciudad para que se constituyera en el lugar que indicaba el anónimo y que es parte del que ocupaba «La República», frente al nuevo almacén de Juan Knohr e hijos. Igual aviso pasó a la Dirección de Policía para que se sirviera enviar a sus autoridades a practicar el correspondiente registro.

El resguardo fue el primero en llegar al lugar señalado, donde por orden de la policía, procedió a registrar la casa, encontrando en el cielo raso, efectivamente, una maquinaria completa para la fabricación de aguardiente, la que deco-

Se sigue, con más recopilación de detalles, la sumaria, y es de creerse que se trata de una cuadrilla de ladrones, bien organizada que opera en el centro de esta cludad.

Hasta la presente hay tres presos. Seguiremos con empeño el curso de este curioso lío que cada día da más luces para descifrario.

Va á llover!!

Los que quieran obtener un económico y buen repasto de guinea o un potre-ro de gengibrillo, que rieguen la semilla antes de que el agua apelmace mucho la tierra; mejor si se riega la semilla en visperas de les primeros aguaceros; otra condición necesarisima: es comprar buena semilla y a un cosechador viejo del oficio, estas condiciones las reune la que vende garantizada Ernesto Valverde, en su único depósito, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la estación al Pacífico. Apartado de correo, 174 Teléfono no 360.

El Rey don Alfonso lava los pies a doce pobres

Madrid, 20 .- En el Palacio hubo un solemne lavatorio; estuvo presente la familia real, excepto las reinas y algunos grandes de España, el Obispo Coagirá, y el Gobierno excepto Romanones. El Rey lavó los ples a doce pobres. Sirvióles comida acompañado de los palatinos. Regalóles magníficos cestos con comestibles. El Rey Irá a Paris después de que se rectifique el tratado. Hoy Jueves Santo, como de costumbre, la muchedumbre visitará los sagrarios, impidiendo la circulación de los vehículos. Las damas gastan las clásicas peinetas y mantillas, a. compañadas de muchas señoritas. El traadicional lavatorio y comida a los pobres estuvo expléndido, asistiendo el cuerpo diplomático y una gran concurrencia.

Asesinato del Rey de Grecia

Detalles completos de la tragedia

El asalto

El relato que Francondis, hizo a Olga es así: Hablábamos despacio en la calle, conversando amigablemente, y minutos después decia: mañana visitaré el droadnougt alemán «Goeben», que visita Salónica, en honor del Rey de Grecia, lo cual me llena de felicidad y contento:> sonó un tiro y Jorge se tambaleó. El asesino Schinas silenciosamente había levantado su pistola y se disponía a un segundo tiro, cuando el ayudante lo agarró de la garganta interponiéndose entre el Rey y el asesino. La escolta militar que venía distante, lo arrestó por orden especial del Rey. El Rey no habló en el coche y falleció en menos de media hora. La bala le entró abajo del homoplato izquierdo, le tocó el corazón y le salió por el abdómen.

El asesino

En Salónica se mantiene el orden. Los militares están furiosos contra el asesino; está cuidado para que no lo maten. Confirmase que un individuo no identificado que se encontraba cerca fue agarrado por el pueblo y destrozado; se supone haber sido cómplice. Las autoridades aseguran que Schinas es demente pero sus amistades dicen que estuvo en la Universidad y que vivió en el extranjero muchos años, inclusive en América. Los testigos decláranlo borracho, que pasó el día bebiendo. Cuando los amigos en el café oyeron el disparo exclamaron; asesinadol, lo que demuestra que había complot. Los turcos y judíos residentes temen una matanza.

Atenas, 9 -El Gobierno investiga si se trata de un ataque anarquista o de un complot individual. Asegúrase que los anarquistas celebraron un mitin haciendo el plan de asesinar al Rey Jorge y a todos los monarcas de los Balkanes. Schinas nació en Salónica y regresó después del triunfo de las armas griegas.

Chicago, 20 .- Los griegos, aquí, aseguran que el asesino Schinas salió de Chicago a principios de la guerra, acompafiándole voluntarios. Vivía en Lavenport, y sus ideas aparquistas lo obligaron a abandonar el comercio, Frecuentemente hablaba de la necesidad de matar al Rey Minghan Miasso. Se comprobó que el Almirante Enton murió arsenicado, su viuda fue detenida, acusada de asesinato. Ella alega su inocencia, pero no se le admitió fianza y se la encarceló.

Confusión en las cortes

Cuando la Reina Alejandra supo la muerte de su hermano predilecto casi no quiso darle crédito. Cuando fue confirmada odcialmente, casi se desmayo, quedando enteramente postrada. Imposible prescindir el deber de comunicar la noticia a la Reina Alejandra. Tocó a la princesa Victoria. El Rey también recibió la noticia oficialmente en el castillo de Wnisdsor. El Rey, lo mismo que su madre recibió un gran golpe. El asesinato tendra de duelo a la Corte inglesa, probablemente por tres meses, alterándose todos los planes de él y la Reina, así como los demás miembros de la familia real vendrán de Windsor a la ciudad a hacer una visita de condolencia a su madre. Un telegrama especial para el Times dice que el asesinato ha producido una gran impresión,

Janina, 20 .- El coronel Dusmanis informó a Constantino el asesinato de su padre. Dijo: «Alteza: tengo importantes y tristes noticias que comunicaros».

Constantino, agarrando el brazo de la silla, interpeló: «¿De Salónica?» Se leyó el telegrama y al principio no comprendió: se leyó por segunda vez y entonces prorrumpió en llanto abrumándole el do-

Atenas, 20. El gobierno publicó la noticia abrumadora de pesar. El Gabinete anunció al pueblo el fallecimiento de nuestro amado Rey que un criminal loco asesinó en Salónica, trayendo el luto en los días de regocijo nacional. El crimen fué cometido a las 5 p. m. del 18, mientras Su Majestad se paseaba. El arma usada fue revolver. El Gabinete se apresura a comunicar que S. M. el Rey Constantino está postrado. Cuando sus hijos Jorge y Andrés le comunicaron la noticia, se desmayó en sus brazos, recobró el conocimiento y se volvió a desmayar va-

Conducción del cadáver

El cadáver del Rey fue embalsamado y lievado del hospital al Palacio siendo cargado por su hijo Nicolás y varios oficiales y ayudantes y seguidos de una procesión abigarrada de soldados en uniforme de campaña. La procesión pasó por el lugar del asesinato.

Noticias sueltas

Informan que el asesino dijo claro

cuando lo arrestaron, que mató al rey porque no quiso darle dinero que él necesitaba; dijo también que pertenecía a la organización socialista «Volo». La prensa muestra gran indignación y profunda simpatía por la familia real de Grecia, por el terrible golpe. El Dally Telegraph dice: «Extraña tragedia en las actuales circunstancias, el rey George encuentra esa suerte en momentos en que Grecia ocupa un lugar más alto en la estimación de Europa». El Daily Chronicle dice: «El largo reino fué lento para ascender a la altura, muriendo en la cumbre del éxito. Las victorias se olvidarán un momento en Grecia por el luto del Rey, a quien el país tanto debe, confiado en sus cualidades, bravura y paciencia que desplegó durante la guerra y reveló en los momentos más críticos debido al crimen después de haber dedicado su corazón y su alma a la causa de Grecia, en los buenos como en los malos días, durante los cincuenta azarosos años de su reinado cuando comenzaba a cosechar lo que había sembrado». Un telegrama a áltima hora dice: el ayudante del Rey teniente coronel Francisco, dió cuenta que el asesino disparó un tiro al rey, quien en su carruaje fue llevado al hospital Paffon, que Nicolás, el tercero de los hijos, llegó a decirle ahogándose en sollozos: tengo el profundo pesar de anunciaros la muerte de nuestro amado Rey. Yo os invito a jurar fidelidad al nuevo soberano Constantino que actualmente se encuentra en Japina y a quien se espera aquí a la mayor brevedad. El asesino tiene mal aspecto y la edad es más o menos de 40 años.

Se proclama a Constantino

El Gabinete proclamó a Constantino. En la capital reina mayor tristeza; todo mundo viste luto. Las banderas están a media asta en los edificios del gobierno y casi todas las casas están encresponadas. Los teatros y los establecimientos de comercio están cerrados. El futuro Rey Constantino es popularísimo, reconociéndosele habilidad y sagacidad, siendo el ídolo popular desde la caída de Junina. Los fuerales serán imponentisimos. Todas las naciones serán representadas

por principes y grandes duques. Washington, 20 .- El Presidente envió un telegrama mny expresivo a Olga, horrorizado por tan nefando crimen. Abraza a S. M., a la familia real y a la nación griega, la condolencia del gobierno y pueblo de los Estados Unidos.

Atenas, 20 .- Los funerales de Jorge se han fijado para después de la llegada de Constantino. El difunto Rey construyó una residencia de campo en Tator y un mausoleo en una pequeña colonia cublerta de pinos, según su deseo expresado, alli será enterrado. Después de prestar el juramento el Rey dará una proclama al pueblo. En los círculos políticos se considera que la ascensión al trono de Constantino no tendrá ninguna influencia en la política exterior de Grecia, cuyas lineas generales son bien conocidas ya. El General Danglis será nombrado Comandante en Jefe del Ejercito griego, durante la continuación de la guerra. Schinas, interrogado por los magistrados de Salónica, declaró que él es el único autor del crimen, que no hay un com, plot ni intriga extranjera. El asesinoquien parece un loco, rehusó dar mayores explicaciones, declarando que no dirá más sino hasta que comperezca ante la Corte. Se cree que cometió el crimen en un momento de locura, producida por la desesperación.

Llegada de Constantino

Salónica, 20 .- Llegó Constantino haciéndosele los honores de Monarca. Abrazó a su hermano Nicolás y lloró ruidosamente. Dió un apretón de manos cariñoso a Francondis e inmediatamente tomó el mando de las tropas y ordenó los preparativos para el traslado de los restos a A tenas.

Inculpaciones

El diario Turín bace responsable a los búlgaros del asesinato de Jorge, por el disgusto que existe entre los griegos y búlgaros con motivo de la división de los balkanes.

Otras noticias

Paris, 18 .- La muerte del Rey Jorge de Grecia ha causado una gran sensación superior a la de la crisis ministerial.

Londres, 19 .- Aquí ha causado horror el asesinato del Rey Jorge de Grecia. Las noticias dicen que la tragedia ocurrió ayer tarde en Salónica, donde el Rey recibió un tiro en el cuello por un griego degenerado, mientras se paseaba en la calle acompañado de un ayudante. Uno de los asesinos fue hecho pedazos por la muchedumbre.

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS "Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000
Fondo total de garantía
M. 28.650.000
FUNDADA EN 1857
Representada por

Alfonso Altschul

San José, C, R.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Empresa Nacional de Funeraria EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias para satisfacer todos los gustos. Coches fúnebres de 1º y 2º clase, lo mismo que catafalcos. También se hace cargo de coronas é invitaciones.

MAMUEL CAMPOS Hnos.

San José Costa Rica.—Avenida Central, Este, Cuesta de Moras. Teléfono nº 330

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

¡Casi regalado!

Un expléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

LO MEJOR DE ALAJUELA

Oficina de Agencias
y Comisiones

Centro General de suscriciones

APARTADO nº, 28

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Grandes existencias en Papelería, Joyería y Cigarrería.—Importación directa. Ventas por mayor y menudeo.

Agencia de la Agencia de la Imprenta Moderna Imprenta Alsina TELÉGRAFO: LIBRERÍA

-- AVISO-

Nenecesitan sus empresas CAL DE PATENTE y con UN COLON menos de los precios corrientes? Consulte por correo á Patarrá con el que suscribe.

O. MONJE

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnifica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, nº 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Los Estados Unidos

deshechan la diplomacia del dollar y cierran sus puertas a las revoluciones y gente perniciosa.—Wilson devuelve regalos!

Washington, 18.—Créese que los Estados Unidos abandonarán la diplomacia del dollar, sobre todo, los diplomáticos no ayudarán ni a los individuos ni a los banqueros que den dinero prestado en el exterior. El Presidente opina que la intervención diplomática por asuntos comerciales es impropia. El Presidente devolvió varios regalos que creyó que no debía aceptar.

El «Sum» de Nueva York, comentando editorialmente el discurso de Bryan sobre la autonomía de Irlanda, dice que los diplomáticos han sustituido ciertamente a la diplomacia del dollar con la diplomacia en mangas de camisa. No contento con hablar mal de Inglaterra ataca a la monarquía. Repitió el discurso en Chicago, en que decía, combatiendo lo que combate la autonomía de todo el mundo. Los que se oponen están sonando el toque de muerte de los gobiernos hereditarios, así la verdad, así el error lo destruye todo.

El «Evening Sun» congratúlase por los nombramientos de Bausset y Moore, para consejeros del Departamento de Estado. Son necesarios—dice—los hombres como Moore, completamente aptos para atender una emergencia en caso que Bryan esté ausente de Washington.

Londres, 18.—Los diarios censuran el discurso de Bryan sobre la autonomía de Irlanda. El «Morning Post» lo califica de flagrante indiscreción y agrega: aunque sin tener probablemente Bryan la intención de ofender ha creado un resentimiento en muchas personas de la Gran Bretaña, y cuya opinión general es que ha intervenido de una manera gratuita e injustificable en los asuntos domésticos del reino. Las relaciones de los Estados Unidos con otros países depende de la prudencia y sagacidad de Bryan; a él le incumbe observar mucha prudencia al referirse a la política de otras naciones.

Nueva York, 18.—Los Estados Unidos establecerán una lista de políticos de la América Latina, a quienes no se les permitirá el desembarco, como Castro, Zela-ya y otros revolucionarios, y a los responsables del asesinato de Madero y Suarez. Al adaptarse tal medida se teme que hayan complicaciones.

París, 18.—El Gabinete de Bryan ha renunciado.

Se descubre un fabuloso fraude el Viernes Santo!

Nueva York, 19 .- Musica é hijo, sociedad italiana, incorporación con 2 millones dollars de capital, comerciantes en cabello humano, controlando la sociedad «Hairco» de los Estados Unidos, han defraudado a los banqueros aquí en Londres y en Paris. Otro reclamante es el Banco Anglo Suramericano en 150 mil dollars. El total de la defraudeción pasa de un millón de dollars. Jurado los declaró conformación de causa. El padre de Musica y los hermanos y hermanas desaparecieron. El Fiscal Whitmann ordenó arresto de los principales por operaciones fraudulentas. Consiguieron grandes préstamos, falsificando documentos desembarques, exagerando valor de las mercancías. Los bancos, particularmente, en Italia, fueron víctimas, porque la firma disfruta de crédito ilimitado. Establecido hace 30 años en Estados Unidos, tenía sucursales en todo el mundo. El Banco de Londres denunció el fraude, rehusándose a descontar una letra de 50 mil dollars. Felipe fue condenado a 1 año de prisión, por haber defraudado la Aduana en 1909; robó alhajas por valor que excede de 350 mil; declaróse arruinado e imposibilitado, para reintegrar los objetos. Otros prestamistas fueron perjudicades.

New Orleans, 20.—Arrestóse a Antonio Musica y a sus hijos Felipe, Jorge, Arturo, Grace y Luisa. Se embarcaban en el vapor Heredia para Colón. La policía encontró 6ó mil dollars y muchos documentos negociables y ciento cincuenta cajas de cabellos humanos.

De Administración

Avisamos a nuestros suscritores que por dificultades de los circuladores hubieron de retirar nuestro periódico que, en esta fecha ha sido reorganizado nuestro personal, con especialidad en el servicio de la circulación.

Con tal motivo, la empresa, no omitiendo gasto alguno, ofrece el más completo servicio.

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemesto de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores Acabamos de recibir semilia fresca de zacate de Honduras, y sombreros de Ilama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡ Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnifico negocio, que compre un terreno de montaña situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquisimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El elima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantes informes se nos soliciten.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

LINEA POSTAL DEL HAVRE, BORDEAUX, COLON Y SAINT NAZAIRE A COLON

Salidas en las siguientes fechas:

Para el Havre y Bordeaux

Wapor PEROU el 26 de febrero de 1912 — GUADALUPE el 26 de marzo de 1913

Para Saint Nazaire

Vapor MARTINIQUE el 13 de marzo de 1913 — VENEZUELA el 10 de abril de 1913

Tocan en los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, Puerto Cabelle, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Torre, Point_a_Pitre, Santander, Bordeaux, Saint Nazaire.

San José, Marzo 16 de 1913

Felipe J. Alvarade & Co., -Agentes

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.